

Ott mag

BULLETIN MUNICIPAL

NOVEMBRE 2024



VUE SUR OTTMARSHEIM

DOSSIER

NOS PROJETS

On vous donne des nouvelles

Pages 4 à 6

DÉCRYPTAGE

DÉCOUVRIR UN MÉTIER

NOS ENTREPRISES



Page 7

Semaine Européenne de Réduction des Déchets



Page 9

Educateur sportif : du sport mais pas que...



Page 13

Euro Rhein Ports et Swissterminal

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Alors que nous nous apprêtons à entamer une nouvelle année, il est important de faire un point sur la situation financière qui impacte directement notre commune, tout comme elle affecte l'ensemble de notre pays. La conjoncture financière actuelle en France se caractérise par des contraintes budgétaires accrues, marquées par une réduction potentielle des ressources publiques, notamment des dotations sur lesquelles de nombreuses collectivités locales ont historiquement compté pour leurs projets.

Dans ce contexte difficile, notre commune de 2 040 habitants doit faire preuve d'une gestion financière encore plus rigoureuse et responsable. Nous sommes donc engagés dans un véritable changement de cap en ce qui concerne nos investissements. Désormais, nous mettons un point d'honneur à limiter au maximum le recours à nos fonds communaux pour financer les projets d'envergure. Cette nouvelle stratégie se traduit par une volonté ferme de ne plus engager directement les deniers communaux dans les investissements, mais de recourir à d'autres leviers et mécanismes pour porter ces projets.

Un des axes forts de cette nouvelle approche réside dans le partage externe des projets. Ce modèle nous permet de déléguer une partie de la charge financière à des partenaires, publics ou privés, tout en maintenant notre capacité à piloter et à suivre ces initiatives essentielles pour l'avenir de notre commune. En parallèle, l'obtention de subventions demeure une priorité absolue, car elles constituent un soutien crucial pour financer nos projets. Toutefois, nous devons être réalistes : avec les finances publiques sous pression, ces subventions risquent d'être plus difficiles à obtenir dans les années à venir.

C'est pourquoi il est vital que nous explorions et utilisions tous les leviers financiers à notre disposition. Il s'agit non seulement de diversifier nos sources de financement, mais aussi de privilégier des projets durables et rentables sur le long terme, qui permettront à



Jean-Marie BEHE
Maire d'Ottmarsheim

la commune de s'adapter aux nouveaux défis tout en renforçant son attractivité.

Je tiens à souligner que cette approche pragmatique ne signifie pas un ralentissement de nos ambitions pour la commune. Bien au contraire, nous continuerons à investir dans l'amélioration de notre cadre de vie, le développement de nos infrastructures, et le soutien à l'innovation locale. Mais nous le ferons avec la volonté de protéger nos finances communales et d'assurer un développement équilibré et durable.

Ensemble, nous continuerons à bâtir une commune résiliente, innovante et tournée vers l'avenir. Je vous remercie pour votre soutien et votre confiance.

Jean-Marie BEHE
Maire d'Ottmarsheim

SOMMAIRE

3

**Calendrier
des manifestations**

11

Nos associations

4 à 6

Dossier
On vous donne des nouvelles

12

Retour en images

7

Décryptage
La SERD

13

Découvrir une entreprise

9

Découvrir un métier

14 & 15

Tribune

10

En bref

Zoom sur...

Ottmarsheim il y a 1 000 ans



Avec Thierry Wintzner, découvrez les habitudes quotidiennes de la vie au XI^e siècle. A travers des illustrations et des animations interactives, plongez au cœur de l'abbatiale et de l'abbaye au moment de sa construction et découvrez qui étaient Rodolphe et Cunégonde d'Altenbourg, ses fondateurs.

Conférence animée vendredi 8 novembre à 19h en l'abbatiale Saints Pierre et Paul
Réservation obligatoire : 03 89 26 07 69
mediatheque@ottmarsheim.fr

Exposition "Amande Bleue"



Derrière Amande Bleue se cache Amandine, illustratrice installée à Strasbourg et passionnée par le dessin et l'art depuis toute petite. "Créer est pour moi le meilleur moyen de donner vie à mon monde intérieur, riche d'un imaginaire qui s'est nourri de multiples influences au fil des années."

Son univers se concentre essentiellement autour du féminin. Découvrez ainsi des illustrations à l'encre, au crayon et sur tablette, un travail centré autour du portrait, du féminin et de l'imaginaire.

Du 23/11 au 9/01 à la médiathèque et en l'abbatiale - Plus d'infos : 03 89 26 27 57
patrimoine@ottmarsheim.fr

7 17h30

Fête de la Saint Martin

Défilé aux lanternes - Parvis de la mairie
association.apelo@gmail.com

8 19h

Conférence "Ottmarsheim il y a 1000 ans"

Découvrez les habitudes de vie au XI^e siècle
Abbatiale Saints Pierre et Paul
Plus d'infos ci-contre

10 9h à 15h

Bourse aux vêtements

Organisée par APELO - Salle polyvalente
association.apelo@gmail.com

11 10h30

Armistice 1918

Cérémonie commémorative devant le Monument aux Morts
03 89 26 06 42

11 11h

Hommage aux habitants du village tombés pendant la seconde guerre mondiale

Plus d'infos en page 10

12 18h30

Conseil municipal

Séance publique - Salle du CM en mairie

13 10h

Petites Oreilles "Le Hérisson"

Contes pour les tout petits - Médiathèque
Inscription : 03 89 26 07 69 - mediatheque@ottmarsheim.fr

14 9h15

Eveil corporel

Activité ATOLL pour les enfants de 3 mois à 4 ans
MJC de Bantzenheim

Inscription : www.splea68.fr>inscription>activités ATOLL

14 18h

Club de lecture pour ados et adultes

Thème : Romans policiers - Médiathèque - Accès libre
Plus d'infos : 03 89 26 06 42 - mediatheque@ottmarsheim.fr

17 17h30

Concert : percussions

Johanna Toivanen & friends
Abbatiale - Entrée libre, plateau - ARAO : 03 89 26 20 85

20 10h et 11h

Rétro Gaming, à partir de 7 ans

Jouez avec vos héros des années 80 et 90 - Médiathèque
Inscription : 03 89 26 06 42 - mediatheque@ottmarsheim.fr

21 16h30

Don du Sang

Aidez-nous à sauver des vies - Salle des fêtes
06 36 95 48 33

22 20h

"Du sang dans le potage"

Pièce de théâtre avec la Compagnie de l'Amarante - Salle des fêtes
Inscription : 03 89 26 07 69 - mediatheque@ottmarsheim.fr

23 à 9h30 et 11h

Escape Game Wasta sur le gaspillage alimentaire

Organisé dans le cadre de la SERD - Médiathèque
Plus d'infos en page 7

du 23/11 au 09/01/25

Exposition "Amande bleue"

Illustrations à l'encre, au crayon de couleur et sur tablette
Médiathèque et Abbatiale
Plus d'infos ci-contre

24 17h30

Concert : musiques traditionnelles d'Europe du Nord

Ensemble "En passant par la montagne"
Abbatiale - Entrée libre, plateau - ARAO : 03 89 26 20 85

27 à 14h30 et 16h

Escape Game Wasta sur le gaspillage alimentaire

Organisé dans le cadre de la SERD - Médiathèque
Plus d'infos en page 7

NOS PROJETS *On vous donne des nouvelles*

La commune travaille sur de nombreux dossiers, dont certains verront le jour dans les prochaines semaines et les prochains mois. C'est donc le moment de vous expliquer où nous en sommes.

Le photovoltaïque, l'atout de demain

Loi Grenelle, loi de transition énergétique, que ce soit à l'échelle nationale ou communale, le développement des énergies durables est plus que jamais d'actualité.

Ottmarsheim, comme d'autres communes françaises, a choisi de placer la transition énergétique au cœur de son développement économique et social.

Dans ce cadre, l'installation de panneaux photovoltaïques représente un atout durable. Une étude technique est en cours de réalisation. Elle permettra de déterminer l'installation à mettre en place en fonction des consommations des bâtiments communaux et du choix du type de consommation. Les panneaux seront installés sur le toit de l'atelier communal.

Le choix de l'autoconsommation photovoltaïque permet à notre collectivité de réduire l'impact budgétaire des fluctuations de prix de l'électricité, de favoriser la



décentralisation en consommant tout ou partie de la production produite. Selon les résultats de l'étude en cours, d'autres bâtiments pourraient accueillir des panneaux photovoltaïques.

Recharger sa voiture électrique à Ottmarsheim

La France compte de plus en plus de véhicules électriques en circulation et cette croissance n'est pas près de s'arrêter : le besoin en bornes électriques est donc important.

L'installation de bornes de recharge sur le territoire de l'agglomération mulhousienne est une compétence de m2A. Une concertation entre m2A, la commune et l'Architecte des Bâtiments de France a permis de déterminer deux emplacements qui seront prochainement équipés :

- Parking de l'église : raccordement en décembre 2024.
- Parking de la rue du stade : début des travaux au 1^{er} trimestre 2025.



Nouvelle Gendarmerie

L'année 2025 sera marquée par le début des travaux de construction de la nouvelle gendarmerie rue Stiegelé, à côté du centre de secours.

Toutes les autorisations administratives sont effectives et signées pour lancer ce projet structurant pour la commune et le territoire.

Le projet est porté par Habitats de Haute Alsace, sur un terrain cédé par la commune.

Les travaux devraient durer environ 18 mois pour une mise en service fin 2026 - début 2027.

La commune envisage en parallèle un projet d'aménagement de la voirie pour que tous les usagers puissent arpenter le secteur en toute sécurité.



Groupe scolaire

La commune a lancé une étude de faisabilité autour d'un projet de groupe scolaire visant à intégrer l'école maternelle au sein de l'école élémentaire. Des discussions autour de ce projet ont lieu entre la commune et ses différents partenaires institutionnels en charge de la petite enfance pour approfondir la démarche à la connexion périscolaire.

Les résultats de ces échanges orienteront la dimension du projet en fonction des possibilités administratives, techniques et financières projetées.

Le Conseil Municipal devrait être sollicité pour la fin d'année afin de choisir le projet adéquat considérant tous ces aspects.



Préparer la fraîcheur pour l'été



Les travaux de création de **l'îlot de fraîcheur dans le quartier l'Orée du Bois** débuteront le 4 novembre 2024 et devraient s'achever mi-décembre. Une partie de la place sera désimperméabilisée : des enrobés seront retirés pour laisser place à 330m² d'espaces verts comportant 99 arbres et arbustes.

Cette action écologique vise à diminuer l'impact de cet îlot de chaleur en infiltrant les eaux de pluie à l'endroit où elles tombent, irriguant des arbres qui, par évapotranspiration et par leur ombre portée, diminueront la température ambiante de la place.

Un espace naturellement frais pour faire face au réchauffement climatique.

Quartier des 4 saisons

Les constructions se poursuivent dans le lotissement des 4 saisons.

Comme pour tous les quartiers résidentiels, la seconde couche d'enrobés (macadam) sera posée à l'achèvement des travaux de construction afin de ne pas abîmer la voirie définitive.



Semaine Européenne *de Réduction des Déchets ?*

C'est quoi ?

Chaque année au mois de novembre, des actions sont menées partout en Europe pour promouvoir la réduction des déchets et encourager des pratiques de consommation durable : animations, ateliers, conférences, expositions, jeux...

Cette année, la SERD a pour thème "Manger mieux, gaspiller moins". Ottmarsheim a ainsi intégré le programme de la **QUINZAINE m2A DE LA RÉDUCTION DES DÉCHETS**, qui se déroule du 16/11 au 1/12. Deux semaines pour s'informer et apprendre à réduire ses déchets.



À Ottmarsheim, on fait quoi ?

La médiathèque propose un escape-game qui permet aux participants de s'interroger de manière ludique sur nos manières de consommer. Ce jeu d'évasion est axé sur les impacts du gaspillage alimentaire sur notre planète, notre société et notre porte-monnaie,

mais aussi sur les solutions que nous pouvons y apporter.

Quatre énigmes sont à résoudre pour gagner la partie. A l'issue du jeu un échange sera ouvert sur des solutions et bonnes pratiques de lutte contre le gaspillage alimentaire.

Rendez-vous samedi 23/11, à 9h30 et à 11h et mercredi 27/11, à 14h30 et à 16h à la médiathèque.

**Infos et inscriptions : 03 89 26 07 69
mediatheque@ottmarsheim.fr**





Hockey • Handball • Badminton • Gymnastique

Badminton • Futsal • Basket • Volley • Hockey

PACK SPORT CLUBS & m2A

1 WEEK-END / 5 MATCHS / 29€



01/11

02/11



+ D'INFOS SUR
m2A.fr

#ADN
SPORT

Volley • Football • Water-Polo • Hockey



Educateur sportif : du sport mais pas que...

Benoît Lambert est l'éducateur sportif des écoles élémentaires de la Bande Rhénane depuis 2021. Il intervient auprès de tous les élèves, du CP au CM2, dans les écoles de Bantzenheim, Chalampé, Hombourg, Ottmarsheim, Niffer et Petit-Landau, ce qui représente 20 classes.



Sa mission principale est l'organisation des séances de sport dans les écoles, en concertation avec les directeurs et les enseignants dans le respect des programmes de l'Education Nationale. Il propose ainsi des activités innovantes en fonction des lieux de pratique et de l'âge des enfants : gymnastique, tchoukball (mélange de volleyball et de handball), raqball (sport collectif de raquettes), jeux d'opposition, acrosport ou autres jeux de raquette...

La programmation de séances de sport est aussi établie en fonction de l'actualité et de la présence d'associations locales. En 2023-2024, un programme d'initiation au rugby a été planifié à l'occasion de la coupe du monde, avec le soutien de l'Ottmarsheim Rugby Club. La collaboration avec des comités sportifs départementaux et régionaux (Volley-Ball, Handball) est également de mise pour proposer des cycles sportifs complets.



La seconde mission de Benoît Lambert est l'organisation d'événements intercommunaux mais aussi propres à chacune des 6 communes.

Chaque année, il organise le cross des écoles dans une autre commune de la Bande Rhénane. Celui-ci récompense les établissements via le "Challenge des écoles". Malheureusement, l'édition 2024 a été annulée à cause des fortes précipitations début octobre.

Au mois de juin, les Olympiades des Écoles accueillent à nouveau tous les élèves de la Bande Rhénane pour effectuer diverses activités nautiques et terrestres. Les enfants sont alors répartis dans différentes équipes et tentent de faire de leur mieux dans diverses disciplines : baseball, judo, sensibilisation au handicap, basketball, football, zumba, relais nautique, aquathlon, waterpolo... En outre, il participe à l'organisation de "Faites du vélo", du Kid's Parc en été et de la Médiathèque sur l'Herbe.

En 2024, Benoît Lambert a été mis à disposition par la commune auprès de m2A pour participer à la mise en place du camp d'entraînement PANAM SPORT. Il avait à sa charge la gestion de la partie culturelle et a coordonné la venue des communes de m2A pour visiter les installations du centre sportif régional d'Alsace, participer aux entraînements des athlètes et partager de bons moments avec eux.

Le Conseil Municipal des Enfants a visité le village préolympique de Mulhouse le 15 juillet dernier.



Les habitants d'Ottmarsheim morts durant la Première Guerre Mondiale

Le monument aux morts de notre commune comporte dix-huit noms de jeunes hommes natifs d'Ottmarsheim qui sont morts au combat durant de la guerre de 14-18 ou sont décédés ultérieurement des suites de leurs blessures. Ce sont nos aïeux, ou, comme beaucoup ont disparu très jeunes, les frères de nos aïeux. Nés allemands puisque notre région appartenait à ce pays depuis 1871, ils ont servi dans les armées de ce pays.

Mémoire d'Ottmarsheim s'associe aux cérémonies officielles organisées le 11 novembre 2024 en présentant une exposition retraçant pour chacun d'entre eux son parcours militaire, les unités dans lesquelles il a servi, les batailles dans lesquelles il a été engagé, son lieu de sépulture et son acte de décès s'ils existent.

Rendez-vous lundi 11 novembre, de 11h à 17h à la salle des Fêtes - Plus d'infos : 03 89 26 88 57



Don du Sang, c'est facile de sauver des vies



Sans engagement, libre, ponctuel, le don de sang change la vie d'un million de personnes en France chaque année : une femme qui accouche, une personne victime d'un accident, un malade atteint de cancer. Chacun de vos dons compte, donnez maintenant.

Donnez votre sang à Ottmarsheim ! On vous accueille 4 fois par an, le jeudi à partir de 16h30 à la salle des fêtes, un repas chaud est offert à chaque donneur.

Prochaine collecte : jeudi 21 novembre 2024
Et en 2025, nous vous donnons rendez-vous les 23 janvier, 20 mars, 15 mai, 28 août et 27 novembre.

Collecte des déchets

La collecte des bacs jaunes est maintenue le lundi 11 novembre 2024.

Comme habituellement, vous pouvez sortir vos bacs dès la veille au soir et les ranger le lendemain, de préférence avant 20h.

Erratum

Lors de la publication du dernier Ottmag spécial budget, finances et projets, une erreur a été faite sur les adresses des maisons concernées par une potentielle vente. Il s'agit des maisons situées rue des ALPES et rue de la FORÊT NOIRE. Les biens situés rue du Rhin ne sont pas concernés.

L'Association d'Arboriculture d'Ottmarsheim

L'Association d'Arboriculture d'Ottmarsheim a pour but de favoriser le développement et l'amélioration de la culture fruitière sur la commune d'Ottmarsheim et ses environs. Elle entretient le verger du prieuré, qui compte plus de quatre cents arbres fruitiers, pommiers, poiriers, pruniers, mais aussi amandiers ou noisetiers. Les fruits sont transformés en jus, en confiture ou consommés tels quels. L'association organise des journées de démonstration de taille d'arbres fruitiers, de greffe sur table ; elle peut aussi

conseiller les personnes intéressées par la création de vergers domestiques ou au sujet des traitements phytosanitaires autorisés. Ses membres participent à des formations organisées par la Fédération des Arboriculteurs du Haut-Rhin.

Les membres disponibles travaillent au verger du prieuré tous les mardis.

Contact : Francis Lang, président : 06 75 42 95 02



A.P.E.L.O.

Jeudi 07
Novembre 2024

**Fête de la
St-Martin**

RDV sur
le parvis
de la mairie
à **17h30**

Vente de
lanternes sur
place

Puis RDV à la Salle des Fêtes
pour partager une soupe* aux potirons

*Soupe offerte, buvette payante

Nos rendez-vous d'octobre

L'arrivée de la météo fraîche et pluvieuse du mois d'octobre ne vous a pas empêchés de participer à divers événements.



- L'après-midi "Jeux en famille" du 5 octobre a été riche en fous rires et en convivialité. Nos élus ont accueilli des joueurs de tous âges pour s'amuser à des jeux de stratégie, de vitesse ou encore de réflexion, le tout autour de succulents goûters maison !
- Le cross du collège du 15 octobre, auquel tous les collégiens se préparent depuis la rentrée de septembre, a encore une fois été un moment fort dans notre village. Bravo à tous les participants, ainsi qu'aux écoliers de CM1 et de CM2 qui y ont également pris part.
- Les petites oreilles écoutent désormais attentivement les contes proposés par Victoria à la médiathèque. La session du 16 octobre avait pour thème les "Petits Monstres".



Hommage

Saluons la mémoire de Soeur Benoît de la Sainte Trinité, décédée le 10 octobre dernier. Elle fut la dernière religieuse à occuper le Couvent Sainte Anne d'Ottmarsheim jusqu'en 2004, avant de rejoindre le Monastère du Sacré Cœur de Rosheim. Ses obsèques ont été célébrées le 16 octobre dernier en notre abbatale.



Anniversaire

Au mois d'octobre, les élus de la commission seniors ont eu la joie de féliciter **André DESGRANDCHAMPS** pour son 90e anniversaire.



Communiqué de :

Euro Rhein Ports et Swissterminal :

Un partenariat stratégique pour le développement des Ports du Sud Alsace

Les Ports du Sud Alsace – Ottmarsheim, Huningue-Village-Neuf et Île-Napoléon – jouent, depuis les années 1960, un rôle clé dans le développement économique de la région. Véritables plateformes multimodales, ils assurent une connexion fluide entre les trois modes de transport : fluvial, ferroviaire et routier.

Pendant plus d'un demi-siècle, l'histoire des ports de Mulhouse a reposé sur deux piliers : VNF (Voies Navigables de France - établissement public de gestion du réseau fluvial français) comme autorité concédante (propriétaire du foncier) et la CCI pour la gestion et l'exploitation (opérations de manutention).

Ce modèle a changé en 2017 pour donner un rôle de pilote aux collectivités locales avec la création du SMO (Syndicat Mixte Ouvert) des Ports de Sud-Alsace. Ce SMO (concedant, propriétaire du foncier) réunit VNF, la région Grand Est, la CCI Alsace Euro-métropole ainsi que les communautés d'agglomération de Mulhouse (M2A) et de Saint-Louis Agglomération (SLA).

En 2021, le SMO a confié la gestion des ports à la SEMOP Euro Rhein Ports, une société publique-privée, avec pour mission d'aménager, gérer et développer tant les infrastructures que l'activité économique des sites portuaires. Cette nouvelle structure associe le SMO, qui détient 51 % des parts, la Banque des Territoires avec 10 % et Alsaceteam l'opérateur économique, piloté par Swissterminal, avec 39 %.



Swissterminal, spécialiste reconnu de la logistique portuaire, assure la majeure partie des opérations de manutention. Avec ses partenaires, HARO-



PA (Port du Havre) et le Grand Port Maritime de Marseille, Swissterminal vise à faire des ports un acteur clé du commerce international.

Depuis 2021, Swissterminal gère les opérations et optimise les flux de marchandises. En partenariat avec la SEMOP, l'objectif est de transformer les ports en un carrefour stratégique transfrontalier pour le trafic portuaire de conteneurs et de marchandises en vrac et d'impulser la croissance économique de la région. Ce partenariat vise à moderniser les infrastructures, à améliorer les connexions ferroviaires et fluviales, et à développer de nouvelles opportunités économiques, renforçant ainsi l'attractivité et la compétitivité du territoire.

Le renforcement des liaisons ferroviaires avec les grands ports maritimes français, comme Marseille et Le Havre, ainsi qu'avec Anvers et Rotterdam, permettra de développer de nouveaux services logistiques

Fin juillet 2024, les ports ont enregistré une forte progression. Le port d'Ottmarsheim se distingue avec une hausse de 44 % et 428 000 tonnes supplémentaires, en grande partie



grâce à l'augmentation des produits chimiques liquides et des minéraux. Le trafic ferroviaire a également progressé de 69 %, avec des volumes accrus transportés par Alsachimie, Butachimie et Euroglas. Le trafic fluvial de conteneurs s'établit à 14 628 EVP, en progression de 3 % comparé à la même période 2022.

“Transfrontalier, tourné vers l'international, intermodal : le projet Euro Rhein Ports a tout pour réussir”, déclare Gilbert Stimpfflin, PDG de la SEMOP. Avec Swissterminal en tant que partenaire opérationnel clé, les Ports du Sud Alsace sont en bonne position pour tirer parti de tout le potentiel de la région et poursuivre une croissance commune.

AGIR POUR BIEN VIVRE OTTMARSHEIM (liste majoritaire)

La sobriété, concept ardemment défendu par le gouvernement, se transforme souvent en austérité, suscitant des préoccupations parmi les citoyens. Les décisions qui entraînent la réduction des dépenses publiques, des coupes dans les services sociaux et des hausses d'impôts sont généralement justifiées par la nécessité de redresser l'économie. Cependant, cette approche entraîne souvent un sentiment d'injustice parmi les citoyens, en particulier ceux qui subissent les conséquences les plus dures des politiques d'austérité.

Dans un tel contexte, la violence et la délinquance, tant dans les grandes villes que dans les zones rurales, sont devenues des questions omniprésentes. Les faits divers de violences, allant des agressions physiques à des actes plus graves, illustrent une montée des tensions sociales.

Ce constat ne se limite pas à la France. Partout dans le monde, des individus mettent leur vie en danger dans la quête de la liberté. Les images de migrants victimes de naufrages sont particulièrement poignantes. Des femmes, des enfants et des hommes, désespérés, franchissent des mers, fuyant des guerres, des persécutions ou la pauvreté. Leur mortalité en quête

d'un avenir meilleur est un témoignage tragique des inégalités qui persistent sur notre planète.

Le changement climatique, autre symbole des défis contemporains, se manifeste par des catastrophes naturelles de plus en plus fréquentes et intenses : incendies, inondations, tempêtes dévastatrices. Ces événements viennent rappeler l'urgence d'une action collective. La science a largement démontré que l'activité humaine est à l'origine de cette crise climatique. Pourtant, les mesures prises restent souvent limitées, se heurtant aux intérêts économiques et certaines résistances politiques. A Ottmarsheim, le mouvement pour la justice climatique a émergé, appelant à des projets plus audacieux et mobilisant les citoyens autour de la nécessité d'un changement systémique. Et nous remarquons dans les écoles, que notre jeunesse joue un rôle clef, exigeant des actions concrètes et réfléchies.

Une Lumière dans l'Ombre

Malgré ces problématiques accablantes, des élans de solidarité émergent, témoignant des capacités résilientes des citoyens. De nombreux projets communautaires voient le jour, promouvant le partage et l'entraide. La proximité de notre

mairie avec les habitants tend à recomposer le tissu social, renforçant les liens intergénérationnels que les commissions mettent en place.

Les seniors, souvent isolés, trouvent dans nos projets une manière de se réintégrer dans la société, et les jeunes y découvrent la richesse de l'expérience.

Agir à Notre Échelle

Il est essentiel de ne pas se voiler la face sur les problèmes qui nous entourent. La situation actuelle, tant en France que dans le reste du monde, demande une prise de conscience collective et une action concertée. Cependant, plutôt que de céder au découragement, nous avons à notre échelle la possibilité de faire la différence.

Les bonnes idées et les bonnes volontés sont les bienvenues. Que ce soit à travers des initiatives citoyennes, des rencontres de quartier ou des projets communautaires, chaque geste compte. La mobilisation à un niveau local peut engendrer des changements significatifs, contribuant à construire une société plus équitable, solidaire et résiliente. Notre groupe majoritaire est présent pour en discuter, pour partager des idées, et pour bâtir ensemble un village où le respect, la solidarité et la liberté sont les pierres angulaires de notre vivre ensemble.



GROUPE OTTMARSHEIM ENSEMBLE

Le C.C.A.S. vous connaissez ?

Le Centre Communal d'Action Sociale (C.C.A.S.) de notre commune, comme celui des autres communes en France, joue un rôle essentiel dans le soutien des personnes en situation de vulnérabilité, de précarité.

Votre Centre Communal d'Action Sociale (C.C.A.S.) est en effet chargé de mettre en œuvre des politiques sociales adaptées aux besoins de la population en situation de difficultés.

Ses principales missions incluent :

1. Aide sociale légale : instruction des dossiers de demande d'aide sociale et accompagnement des bénéficiaires dans leurs démarches administratives pour garantir l'accès aux droits.

2. Aide sociale facultative : en fonction des besoins locaux, attribution des aides financières, alimentaires et d'autres formes de soutien pour aider les personnes en difficulté.

3. Actions de solidarité : coordination des initiatives sociales, soutien des personnes âgées, des personnes en situation de handicap et des familles en difficulté, contribuant ainsi à renforcer le lien social.

À Ottmarsheim le bureau du Centre Communal d'Action Sociale (C.C.A.S.) est composé d'élus, de madame l'assistante sociale et de personnes de la société civile ; le président en est M. le Maire Jean Marie BEHE.

Centre Communal d'Action Sociale
(ottmarsheim.fr)

Si vous traversez une situation de vulnérabilité, n'hésitez pas à contacter la mairie. Le C.C.A.S. est là pour vous soutenir, vous guider et vous aider en toute discrétion. Votre bien-être est une priorité.

Il est important de rappeler que tout est fait avec la discrétion qui est de rigueur dans le traitement de ce type de demande.

Nous vous souhaitons une belle rentrée et une arrière-saison des plus agréables.

Transmis le 13 septembre 2024

Catherine BOURI
Mario MULLER
Alain WADEL

Facebook



ALEXANDRE SCHLOSSER

Chères concitoyennes,
chers concitoyens,

La saison qui s'achève n'a pas été de tout repos. Entre les fortes chaleurs, les épisodes pluvieux marqués et un contexte national et international parfois morose, cette période a été éprouvante pour beaucoup d'entre

nous. Pourtant, nous avons su trouver des moments pour échapper à ce quotidien difficile.

Quel plaisir j'ai eu de vous retrouver lors des différentes manifestations organisées par l'équipe municipale. Ces instants d'échanges ont été à la fois enrichissants et chaleureux. À présent, l'automne s'installe, et l'hiver approche.

Je vous donne rendez-vous lors de notre animation de Noël autour de la patinoire, les 14-15 et 21-22 décembre, pour partager un moment convivial autour d'un verre ou d'un repas chaud. Vous souhaitant une belle saison automnale.
Bien à vous,

Alexandre Schlosser

OTTMARSHEIM PARTAGEONS DEMAIN

Suivez – nous de plus en plus nombreux sur Facebook " Ottmarsheimoise.fr " Continuez à nous poser des questions ou nous faire des propositions par courrier, à déposer dans la BAL verte du 16 rue du Rhin à gauche de la salle des fêtes... Sie haben Fragen ? Schreiben Sie uns einfach, lassen Sie uns ein Brief in den Grünen Briefkasten, 16 rue du Rhin – Haus links vom Festsaal





GLISSONS *vers* Noël

Patinoire familiale à Ottmarsheim

 du 14 au 26 décembre 2024

 **ESPLANADE DE L'ABBATIALE**



La Région
Grand Est

www.ottmarsheim.fr

